



AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Nationalrat • Frühjahrssession 2024 • Dreizehnte Sitzung • 13.03.24 • 08h15 • 23.3354
Conseil national • Session de printemps 2024 • Treizième séance • 13.03.24 • 08h15 • 23.3354



23.3354

Postulat Girod Bastien.

Ökologische und soziale Auswirkungen der Unternehmen im Ausland besser erfassen

Postulat Girod Bastien.

Mieux mesurer l'impact environnemental et social de nos entreprises à l'étranger

CHRONOLOGIE

NATIONALRAT/CONSEIL NATIONAL 13.03.24

Girod Bastien (G, ZH): Bei diesem Postulat geht es darum, dass der Bundesrat beauftragt wird, zu prüfen, wie das Set von Nachhaltigkeitsindikatoren ergänzt werden kann, damit die sozialen und ökologischen Auswirkungen von in der Schweiz ansässigen Unternehmen im Ausland besser erfasst werden können.

Aufgrund der zunehmenden Globalisierung ist es so, dass die grosse Umweltbelastung von Unternehmen in zunehmendem Masse nicht in der Schweiz, sondern im Ausland stattfindet. Es fehlen Indikatoren für die ökologischen Auswirkungen. Dasselbe gilt für die sozialen Auswirkungen. Es ist entscheidend, was in den Wertschöpfungsketten passiert. Deshalb ist es für die politische Debatte wichtig, gut zu informieren, um besser zu verstehen, welches die Auswirkungen sind und wie sie sich über die Zeit entwickeln.

Der Bundesrat verweist in seiner Stellungnahme auf die Entwicklungen bezüglich der nichtfinanziellen Berichterstattung. Es ist so, dass hier vor allem in der EU, aber auch mit dem indirekten Gegenvorschlag zur Konzernverantwortungs-Initiative Schritte vorwärts gemacht wurden, dass mehr Transparenz besteht. Das ist ja auch der Grund, weshalb eine Berichterstattung wichtig wäre. Es ist auch so, dass die Schweiz hier leider etwas hinterherhinkt. In der EU ist bereits die Regelung in Kraft, dass jedes Unternehmen wesentliche Informationen zu Nachhaltigkeitsthemen offenlegen und darüber strukturiert und standardisiert Bericht erstatten muss. Es ist auch so, dass in der EU neu verlangt wird, dass dies in einer elektronisch lesbaren Form geschieht, was es natürlich noch viel einfacher macht, im Sinne dieses Postulates einen Bericht zu erstellen, die Entwicklung in den verschiedenen Unternehmen zu beobachten und zu schauen, wie die Gesamtbilanz im Ausland aussieht.

Insgesamt weist der Bundesrat darauf hin, dass Arbeiten in diese Richtung im Gang sind und dass er bereit ist, wie angeregt, solche Indikatoren aufzunehmen. Herr Bundesrat, Sie werden das noch bestätigen, aber ich lese Ihre Stellungnahme so, dass Sie einverstanden sind und in diese Richtung gehen wollen. Sie argumentieren einfach, dass es keinen Mehrwert gebe, hier jetzt noch einen Postulatsbericht zu erstellen, weil das sowieso gemacht werde. Das ist in dem Sinn ja erfreulich, und ich ziehe meinen Vorstoss zurück. Ich bin dann aber gespannt darauf, was der Bundesrat wirklich macht, und freue mich, diesen Bericht mit den zusätzlichen Indikatoren, anhand welcher wir Informationen zum Impact der Unternehmen im Ausland bezüglich der sozialen und ökologischen Auswirkungen erhalten können, zu lesen.

Parmelin Guy, conseiller fédéral: Pour rassurer M. le conseiller national Girod: des mesures sont effectivement en cours d'élaboration à ce sujet. Premièrement, dans le cadre du plan d'action 2024–2027 de la stratégie pour le développement durable, la Confédération a adopté une mesure pour analyser les effets d'entraînement internationaux – c'est ce qu'on appelle les "spillovers" – positifs et négatifs de la Suisse. Cette mesure vise à analyser quels sont les leviers les plus adaptés pour diminuer les effets négatifs de la Suisse à l'étranger et augmenter les effets positifs. Des recommandations seront émises. Cette mesure permettra aussi d'améliorer la qualité des données disponibles demandées par M. Girod.



AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Nationalrat • Frühjahrssession 2024 • Dreizehnte Sitzung • 13.03.24 • 08h15 • 23.3354
Conseil national • Session de printemps 2024 • Treizième séance • 13.03.24 • 08h15 • 23.3354



Deuxièmement, le Conseil fédéral présentera d'ici juin 2024 un projet destiné à la consultation visant à adapter les dispositions légales relatives au rapport sur le développement durable des entreprises à une directive européenne correspondante. Grâce à ces dispositions légales adaptées, des informations publiques supplémentaires sur les aspects de durabilité des entreprises tout au long de la chaîne de valeur seront disponibles par les entreprises d'au moins 250 employés. C'est à cause de ces travaux qui sont en cours et de ce qui va venir que nous estimons que faire un rapport supplémentaire ne sert à rien.
Je vous remercie, Monsieur Girod, de confirmer le retrait de votre postulat.

Präsident (Nussbaumer Eric, Präsident): Das Postulat wurde zurückgezogen.

Zurückgezogen – Retiré